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Les habló clarito y refirió todas las penurias a las 
que ha sido sometido el pueblo venezolano provo-
cadas por las medidas unilaterales de los Estados 
Unidos. Denunció a la derecha fascista, propuso 
una mesa de trabajo con el sector en función de 
sustituir productos importados por nacionales y 

anunció que en las próximas horas el presidente 
Maduro informará sobre el nuevo esquema de fle-
xibilización para sustituir el 7+7. El presidente de 
Fedecámaras, Ricardo Cussano, destacó la impor-
tancia de la presencia de la Vicepresidenta y Mi-
nistra de Finanzas en el evento. Foto Vicepresidencia. pág. 4

“Aquí estamos sin miedo”, les dijo a los empresarios en la instalación de la 77 Asamblea Anual

Delcy Rodríguez a Fedecámaras: 
debatamos como enfrentar el bloqueo

Tema del día 

En San Agustín “la pelea es bailando” págs. 8 y 9 

En primera discusión

Asamblea Nacional 
aprobó tres 
importantes 
proyectos de ley pág. 5 

 

A propósito de hechos en la Cota 905 

Presidente de la AN 
insta a opositores a dejar 
de lado solidaridades 
automáticas
Hay que dialogar sólo con quienes 
renuncien a la violencia, dice pág. 4

Atención organizaciones políticas 

CNE abrió proceso  
de acreditación
para postular a las 
megaelecciones pág 2 

INAC y CAO IRI 

Venezuela e Irán 
fortalecen relación
bilateral en la materia 
aeronáutica pág. 7

 

“La Pelúa” y Oscar Durán 

Capturan a dos 
integrantes más
de la banda  
del Koki en Coche pág. 2

 

Hay expectativas 

Presidente electo  
de Perú pide  
no se especule  
con su gabinete pág. 11

A partir del 23 de julio

Félix Gerardi presenta  
en la GAN su propuesta 
fotográfica Fractales pág. 14

Comité de Paro convoca 

En Colombia retoman hoy  
las protestas contra Iván Duque  
Presentarán 10 proyecto de ley en el Congreso pág. 12
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T/ Alcaldía de Caracas
Caracas

El Teatro Nacional fue el escenario 
escogido para el Acto de Ascensos 

y Graduación de la segunda promo-
ción de profesionales de la Policía de 
Caracas, donde se graduaron 150 fun-
cionarios pertenecientes al primer 
curso de profesionales de esta impor-
tante institución.

“Hoy hemos activado los ascensos, re-
conocimientos y graduación de nuevos 
policías hombres y mujeres que a diario 
entregan sus esfuerzos, conocimiento, dis-
ciplina y lealtad en cada una de las tareas 
que en la ciudad de Caracas ellos asumen”, 
resaltó la alcaldesa del Municipio Boliva-
riano Libertador de Caracas, Erika Fa-
rías. En el año 2020 este evento no se pudo 
realizar, por lo que la ocasión fue propicia 
para reconocer la labor de prevención, 

protección e información que durante todo 
este año han realizado los funcionarios en 
el cuido de los caraqueños.

“Hemos hecho reconocimientos a com-
pañeros que se han destacado en el tra-
bajo contra la pandemia. Igualmente, a 
los compañeros que se han destacado en 
las tareas de prevención e información”, 
puntualizó. Farías resaltó que el acto for-
talece la integración, el compromiso, la 
lealtad y la disciplina de un cuerpo que 
asume el cuido de los caraqueños. Infor-
mó que en el mes de diciembre se gra-
duarán 150 nuevos funcionarios que se 
sumarán a la Policía de Caracas.

T/ Redacción CO-AVN
Caracas

Cuerpos de seguridad del 
Gobierno Bolivariano 

capturaron a otros dos inte-
grantes de la banda del Koki 
en la parroquia Coche de Ca-
racas. En esta oportunidad, se 

trata de Carla Díaz Torreal-
ba, alias “La Pelúa” y Oscar 
Eduardo Durán.

De acuerdo con informa-
ción policial en Twitter, 
ambos fueron aprehendidos 
en las residencias de Fuerte 
Tiuna en Coche como parte 
de la Operación Gran Caci-

que Indio Guaicaipuro, que 
se mantiene activa, libe-
rando a la Cota 905 de las 
bandas delictivas; y demás 
parroquias caraqueñas así 
como también ejecutan un 
despliegue continúo en los 
barrios de la parroquia Pe-
tare del municipio Sucre del 

estado Miranda, donde, has-
ta el momento, se han logra-
do más de 30 detenciones. 

Tanto, Díaz como Durán 
serán presentados ante la 
Fiscalía General de la Repú-
blica, para dar inicio a las 
investigaciones judiciales 
respectivas.
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La Real Academia, además  
de machista, es racista. Dice 

del verbo blanquear (6ª acepción): 
“ajustar a la legalidad el dinero 
negro”. Esto no solo lo hace el  
narcotráfico, sino también el  
imperio (escándalo Irán-Contra) 
y hasta los “gobiernos” interinos 
(Monómeros, Citgo). En Baruta  
son más exquisitos. Su Alcaldía 
“blanquea” o lava los desechos 
sólidos, mediante un proceso  
conocido como BBB (Baruta blan-
quea la basura). ¿Cómo? Sacán-
doles su dinero a los vecinos con 
el recibo del aseo urbano. Desde 
Bello Monte, Cumbre de Curumo 
hasta más allá, los trasquilan 
con 60 a 70 millones cada mes y la 
curva asciende día a día. Fospuca 
y sus socios, algunos exalcaldes, 
aceitan la lavadora y viajan por el 
mundo con tus churupos. Ya los 
bolsillos de los baruteños están 
deshilachados. Pero la “blanquea-
dora” de basura no para. 

earlejh@hotmail.com 
Caracas

Earle Herrera

BBB: Baruta 
blanquea basura 

En la Operación Gran Cacique Indio Guaicaipuro

Capturados “La Pelúa” y Oscar Durán integrantes de la banda del “Koki”

Informó la rectora, Tania D’Amelio

La documentación deberá presentarse 

ante la Dirección de Correspondencia 

del CNE, ubicada en la sede central o 

a través de sus oficinas regionales

T/ Redacción CO
F/ Cortesía 
Caracas

L
a rectora principal del Conse-
jo Nacional Electoral, Tania 
D Ámelio, exhortó ayer  a las 

Organizaciones con Fines Políticos y 
Organizaciones Indígenas a que pre-
senten ante el CNE a sus autorizados 
para postular candidatas y candidatos 
para las venideras Megaelecciones del 
21 de noviembre.

A través de la cuenta en la red social 
Twitter @taniadamelio, D Ámelio  escri-
bió: “Se le recuerda a todas las Organi-
zaciones con Fines Políticos y Organiza-
ciones Indígenas presentar ante el CNE 
su autorizado para postular candidatas 
y candidatos para el 21 de noviembre”.

En este mismo orden de idea, también 
compartió un aviso oficial del órgano 
electoral que refiere: “En concordancia 
con el artículo 136 del Reglamento Gene-
ral de la Ley Orgánica de Procesos Elec-
torales, entre los días 20 y 31 de julio, las 

autoridades de las organizaciones con 
fines políticos y organizaciones indíge-
nas deberán presentar a sus autorizados 
para postular a los candidatos y candi-
datas para el proceso comicial del 21 de 
noviembre”.

La autorización debe contener la iden-
tificación de las mencionadas autorida-
des, el carácter con el que actúan y la 
identificación de los autorizados para 
postular: nombres, apellidos, cédula de 
identidad, teléfono, correo electrónico y 
cualquier otra información que conside-
ren pertinente.

De igual manera, la documentación 
deberá presentarse ante la Dirección de 
Correspondencia del CNE, ubicada en la 
sede central, o a través de sus oficinas 

regionales en un horario comprendido 
de 8:00am a 3:00pm.

TALLER PARA PERIODISTAS
Por su parte, el director general de 

la Oficina Nacional de Infraestructura 
Electoral del Consejo Nacional Electoral 
(CNE), Marcelino Rivas, dictó el taller 
sobre los cargos a elegir y las circuns-
cripciones electorales en las Elecciones 
Regionales y Municipales del próximo 
21 de noviembre a los periodistas que cu-
bren la fuente electoral.

Durante el encuentro con los profesio-
nales de la comunicación, Rivas explicó 
que para la conformación de las circuns-
cripciones o espacios territoriales el CNE 
procedió de acuerdo con lo establecido 

en las bases legales de la Constitución de 
la República y en las leyes que regulan la 
materia, refiere nota de prensa.

Recordó que para la escogencia de los 
cuerpos deliberantes, el sistema electo-
ral venezolano es paralelo, pues estable-
ce dos modalidades de elección: por nom-
bre y apellido, la cual cumple el principio 
de la personalización del sufragio, y por 
lista para garantizar la representación 
proporcional.

El director de la Oficina Nacional de 
Infraestructura Electoral indicó que 
las elecciones de noviembre se regirán 
por las Normas Especiales referidas al 
Sistema Electoral para las Elecciones 
de Legisladoras o Legisladores a los 
Consejos Legislativos de los estados y 
Concejalas o Concejales de los Conce-
jos Municipales 2021, la cual establece 
que 60% de los cargos serán electos por 
representación proporcional y 40% se 
hará por voto nominal.

También se otorgaron reconocimientos y ascensos por disciplina y lealtad

Policía de Caracas graduó a 150 nuevos funcionarios
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Los programas establecidos 

será reforzados con foros 

conjuntos, entrega de 

financiamientos a experiencias 

de referencia y la articulación 

con el Poder Popular 

T/ Redacción CO-Minppau
F/ Minppau
Caracas

L
a ministra del Poder 
Popular de Agricultu-
ra Urbana (Minppau), 

Greicys Barrios, sostuvo re-
unión con el representante de 
la Organización de las Nacio-
nes Unidades para la Alimen-
tación y la Agricultura (FAO), 
Alexis Bonte, con el objetivo 
de hacer seguimiento a la 
agenda de cooperación en ma-
teria de agricultura familiar, 
así lo señaló el director gene-
ral de la Fundación de Capa-
citación e Innovación para 
Apoyar la Revolución Agraria 
(Ciara), institución adscrita al 
Minppau, David Gómez.

En este sentido, Gómez ase-
guró que durante la reunión, 
discutieron y establecieron es-
trategias en torno a la Agricul-
tura Familiar y Comunal; eva-

luaron algunos proyectos que 
actualmente son desarrollados 
por el Minppau, entre ellos, 
los Programa: Mujeres Conu-
queras y Sembrando Futuro, 

enmarcados en el Plan Agrour-
bano Carabobo 200, con el fin 
de fortalecerlos y crear alian-
zas que permitan avanzar en 
torno a un sistema agroalimen-

tario sostenible, sustentable y  
resiliente.

Destacó que las estrategias 
pautadas para fortalecer los 
mencionados programas son: 
la organización de foros conjun-
tos, entrega de financiamientos 
a experiencias de referencia, 
así como la articulación con el 
Poder Popular que hace vida en 
todo el país.

También abordaron el tema 
de la Cumbre Mundial Agroa-
limentaria, “como la necesidad 
de avanzar en la creación de un 
informe, basado en los logros 
de Venezuela en materia agroa-
limentaria, teniendo como cen-
tro, la política Agrourbana y el 
desarrollo humano”.

Es importante destacar, que 
en dicha reunión también par-
ticipó Maybel Monascal, direc-
tora del Despacho del Minppau, 
Irene Alsina y Manuel Claros, 
representantes de la FAO, asi-
mismo, representantes de la 
Cancillería y del Ministerio del 
Poder Popular de Planificación; 
según reseñó nota de Prensa 
Minppau.
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Para los venideros comicios del 21 de noviembre

CNE constató garantías del sistema electoral 
con Misión Exploratoria de la Unión Europea

Evaluaron planes rumbo a la Cumbre Mundial Agroalimentaria

T/ Redacción CO-AVN
Caracas

La Alianza Bolivariana para los 
Pueblos de Nuestra América – 

Tratado de Comercio de los Pueblos 
(ALBA-TCP) saluda la profunda vo-
cación democrática del pueblo de la 
hermana República del Perú por el 
desarrollo del proceso electoral en 
las Elecciones Generales de 2021.

Asimismo, felicita al profesor Pe-
dro Castillo Terrones del Partido 
Político Nacional Perú Libre (PPN-
PL) por el triunfo obtenido en dicho 
proceso.

El ALBA-TCP manifiesta sus de-
seos de éxito en la gestión del Pre-
sidente electo en el camino de la 
construcción de su propio modelo 
de desarrollo nacional y del fortale-
cimiento de la unidad latinoameri-
cana y caribeña. 

La Alianza ve con mucha espe-
ranza que este triunfo popular con-
tribuirá a fortalecer los indestruc-
tibles vínculos entre pueblos de la 
Patria Grande.

A CONTINUACIÓN TEXTO  
ÍNTEGRO DEL COMUNICADO:

La Alianza Bolivariana para 
los Pueblos de Nuestra América 
- Tratado de Comercio de los Pue-
blos (ALBA-TCP) saluda la pro-
funda vocación democrática del 
pueblo de la hermana República 
del Perú por el desarrollo del pro-
ceso electoral en las Elecciones 
Generales de 2021.

Asimismo, felicita al profesor Pe-
dro Castillo Terrones del Partido 
Político Nacional Perú Libre (PPN-
PL) por el triunfo obtenido en dicho 
proceso.

El ALBA-TCP manifiesta sus 
deseos de éxito en la gestión del 
Presidente electo en el camino de 
la construcción de su propio mo-
delo de desarrollo nacional y del 
fortalecimiento de la unidad lati-
noamericana y caribeña.

La Alianza ve con mucha espe-
ranza que este triunfo popular con-
tribuirá a fortalecer los indestruc-
tibles vínculos entre pueblos de la 
Patria Grande.

Tras ser proclamado Presidente 

ALBA-TCP felicita al pueblo del Perú 
por triunfo democrático de Pedro Castillo

T/ Redacción CO 
F/ Cortesía CNE
Caracas

La rectora principal del Consejo Nacio-
nal Electoral (CNE), Tania D’Amelio se 

reunió ayer con la Misión Exploratoria de 
la Unión Europea, con quienes constató las 
garantías que ofrece el sistema electoral del 
país para el ejercicio del voto en los venide-
ros comicios del 21 de noviembre.

Así lo dio a conocer, la Cancillería vene-
zolana en Twitter, al publicar un video don-
de se evidencia la grata recepción por parte 
de las autoridades del Poder Electoral a esta 
misión que ha recorrido el país y ha soste-
nido además reuniones con gobernadores, 
presidentes de los poderes públicos y secto-
res de la oposición.

El encuentro contó además con la pre-
sencia del viceministro para Europa del 
Poder Popular para Relaciones Exteriores,  
Yván Gil.

Vale recordar que el pasado 17 de mayo, 
una vez que las autoridades electorales 
definieron el calendario de actividades, el 
Consejo Nacional Electoral extendió invi-
taciones a la UE y la Organización de Na-
ciones Unidas (ONU) para que conformen 

misiones de observación electoral que pre-
sencien las próximas elecciones regionales 
y municipales.

Posteriormente en el mes de junio, la 
UE informó que enviaría una Misión Téc-
nica para evaluar si es posible desplegar 
una comisión para la observación de las 
megaelecciones del 21 de noviembre, así lo 
anunció el jefe de la Diplomacia, Josep Bo-
rrell. “Esta Misión Técnica de evaluación 
permitirá ayudar a considerar si se cum-
plirían las condiciones para enviar una 
Misión de Observación a las elecciones en 
noviembre”, dijo.
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T/ Elizabeth Perez M
Caracas

Un acuerdo en solidaridad 
con el pueblo y la Revo-

lución Cubana fue aprobado 
por los diputados de la Asam-
blea Nacional ayer durante la 
sesión ordinaria celebrada en 
la sede el Palacio Legislativo, 
ante las recientes acciones me-
diáticas conspirativas lleva-
das a cabo por el Gobierno de 
Joe Biden para promover una 
intervenci.

El diputado Jesús Farías, al 
explicar el propósito del Pro-
yecto de Acuerdo, expuso que 
desde hacen 61 años el imperio 
estadounidense viene aplican-
do un bloqueo criminal contra 
Cuba, tal como hace con todos 
los países que buscan su inde-
pendencia, lo cual ha profundi-
zado en medio de la pandemia, 
“y no le perdonan que pese a 

este cruel bloqueo , Cuba cul-
minó las tres fases del candida-
to vacunal Abdala que se apli-
ca en varios países, como es el 
caso de Venezuela, está desa-
rrollando tres vacunas más y 
está probando una en niños. 

Comentó sobre la reciente 
conspiración estadounidense 
mediante la cual pretendieron 
incitar al pueblo cubano a salir 
a las calles “con miras a acabar 
con la Revolución, pero se equi-
vocaron, no pudieron ni podrán 
con ese digno pueblo de Cuba, 
que salió a las calles, pero a de-
fender sus conquistas, como son 
su derecho a ser libres y su dig-
nidad”. Dijo

Farías señaló “No pudieron 
con Cuba, ni podrán”, al tiempo 
que expresó su contundente re-
chazo a los planes intervencio-
nistas de EEUU hacia la isla ca-
ribeña y destacó la importancia 
de aprobar el proyecto de acuer-

do en solidar4idad con el pueblo 
y el Gobierno de Cuba. 

El diputado opositor Omar 
Ávila, expresó que su bancada 
no aprobaría este acuerdo ya 
que a su juicio “es muy cerra-
do y se requiere una exposición 
más amplia”. Planteamiento 
que refutó el parlamentario 
Mario Silva, quien lo calificó de 
“mezquino” y destacó que Cuba 
enfrenta 60 años de bloqueo 
criminal y siguen firme.  “Este 
punto no admite discusión, dijo 
Silva quien recalcó, “no es solo 
a Cuba, nos están bloqueando a 
todos”, aseveró. 

Alertó Silva que las acciones 
desestabilizadoras las están ha-
ciendo utilizando las platafor-
mas de Twitter, “geolocalizan 
las cuentas, y en Cuba, como 
en Irán hay enemigos internos, 
y están utilizando las platafor-
mas para conspirar”, señaló.   
Luego de ser leído el acuerdo en 

el cual la AN expresa su con-
tundente apoyo al pueblo cuba-
no fue aprobado con los votos 

requeridos y se  instruyó para 
que el mismo sea entregado al 
Canciller Bruno Rodríguez.

Delcy Rodríguez participó en la 77 Asamblea Anual de Fedecamaras

 

En el encuentro del gremio 
empresarial, la vicepresidenta 
ejecutiva habló sobre el efecto de 
las sanciones y sobre el aumento 
que ha tenido la producción 
petrolera y la mayor contribución 
de productos nacionales  
en los programas de asistencia 
alimenticia al pueblo 

T/ Redacción CO
F/ Cortesía 
Caracas 

“A
quí estamos, sin mie-
do”, porque “quienes 
estamos acá, vini-

mos con el ánimo de aportar 
algo a Venezuela”. Con esta pa-
labras inició su intervención la 
vicepresidenta Delcy Rodríguez 
en la instalación de la 77 Asam-
blea Anual de Fedecamaras, en 
la que destacó el impacto que 
han tenido las sanciones finan-
cieras y petroleras de Estados 
Unidos (EEUU) sobre el pueblo 
venezolano. 

De acuerdo con una reseña 
de la actividad publicada por el 
portal web Tal cual Digita, en 
su intervención Rodríguez se-
ñaló que en apenas cinco años 
Venezuela es el sexto país con 

mayor cantidad de personas 
públicas, jurídicas y privadas 
sancionadas por la nación im-
perial y no desaprovechó la 
oportunidad para recordarle al 
embajador de Francia, Romain 
Nadal, presente en el evento, 
que el “oro (de las reservas del 
BCV) que está en Inglaterra fue 
robado”.

Destacó los esfuerzos del Eje-
cutivo para recuperar la econo-
mía tras las llamadas “sancio-
nes” de Estados Unidos, y como 
las potencialidades del país le 
permite asegurar que los “em-
presarios del mundo ven con 
envidia a los empresarios vene-
zolanos”, porque cuentan con 
importantes materias primas 

para desarrollar su producción. 
Instó al empresariado a debatir 
cómo enfrentar dichas medidas  
económicas unilaterales. 

También resaltó el aumento 
que ha tenido la producción pe-
trolera y la mayor contribución 
de productos nacionales en 
los programas de asistencia 
alimenticia como los CLAP. 

Sostuvo que por causa de las 
medidas coercitivas unilate-
rales aplicadas por EEUU ha 
sido difícil para un empresario 
privado traer productos al país 
“porque tiene los mecanismos 
financieros limitados”, sin em-
bargo, acotó que se ha podido 
estabilizar algunos indicadores 
económicos. 

En su alocución, afirmó que 
aún hay “resquicios extremis-
tas” continúan el ataque al sis-
tema cambiario y a la moneda 
nacional con el fin de estimular 
la perdida de valor de los ingresos 
de los trabajadores.

“Lo que está pasando en Ve-
nezuela es muy complicado, 
porque no se puede entender 
nuestra economía sin entender 
que es una economía bajo asedio 
y agresión”, expresó Rodríguez 
en el auditorio de la sede  órgano 
empresarial, en Caracas.

En relación al plan para la im-
portación de vacunas anticovid-
19 propuesto por Fedecámaras, 
la vicepresidenta ejecutiva re-
cordó que ha habido ciertas di-
ferencias en esta materia, pero 
solicitó al gremio la data de los 
trabajadores para avanzar en 
un proceso de vacunación.

También dijo que se van a 
instalar “una mesa de trabajo 
con el sector privado para sus-
tituir productos importados 
por productos nacionales en los 
sectores en los que sea posible. 
Al respecto señaló: “Todas las 
propuestas en materia en eco-
nómica que nos presentó Fede-
cámaras las escuchamos. Las 
que no atendimos fue porque 

constituían una divergencia, 
pero eso no nos impidió hablar 
y avanzar”.

Por otra parte, Rodríguez 
anunció que el Ejecutivo na-
cional tomará dos medidas que 
contribuirán con el restableci-
miento de la producción”, una 
de ellas, la instalación de la 
mesa de trabajo para sustituir 
los productos importados por 
nacionales “en los sectores que 
sea posible”, y el de restableci-
miento del Consejo Nacional de 
Economía Productiva, el cual 
ha tenido ya dos intentos en 2016 
y 2017 sin resultado alguno.

“Eso llevará a la transforma-
ción del modelo económico de 
la renta petrolera, a ser menos 
dependiente de la renta. Este es 
el camino: La participación de 
los sectores económicos priva-
dos para desarrollar las altas 
potencialidades productivas 
que tiene Venezuela”, explicó 
Rodríguez  quien por segundo 
año consecutivo participa en el 
evento.

MÉTODO 7+7
La vicepresidenta Delcy Ro-

dríguez le dijo a la audiencia de 
empresarios que tal y como lo 
había adelantado el presidente 
de la República, Nicolás Madu-
ro, el esquema 7+7 va a sufrir 
variaciones. En este sentido 
declaró que dicho sistema pre-
ventivo resultó exitoso y en las 
próximas horas se anunciarán 
adaptaciones del mismo, las 
cuales irán acompañadas de 
medidas de bioseguridad.

La Asamblea Nacional respaldó la Operación “Gran Cacique Indio 
Guaicaipuro que devolvió la tranquilidad a los caraqueños y la cali-
ficó como una acción heroica e impecable de la ministra del Poder 
Popular del Interior Justicia y paz, Carmen Menéndez y miembros 
de las Fuerza Armada Nacional Bolivariana.

El acuerdo fue apoyado por la mayoría de los diputados de la 
Asamblea Nacional, quienes coincidieron en que la Operación Gran 
Cacique Indio Guaicaipuro devolvió la paz y la tranquilidad al pueblo 
caraqueño, tras la acción conspirativa de sectores terroristas de la 
oposición que promovieron y financiaron delincuentes en varias zo-
nas para desestabilizar el país. 

El diputado Pedro Carreño indicó que esta “brillante” operación no ha 
concluido, ya que sigue desplegada en varias zonas para devolver la paz.  

Durante la sesión el presidente de la AN, Jorge Rodríguez recalcó 
que el Gobierno nacional solo irá a un diálogo con quienes firmen un 
compromiso de que abandonan los planes violentos y la desestabi-
lización contra el país.“Vamos a ir a un diálogo con los sectores que 
firmen un papel que se comprometan a abandonar cualquier forma 
de violencia contra el pueblo. Cualquier diálogo es entre el gobierno 
constitucional y la oposición venezolana”, aseveró. 

Reiteró que no va “a aceptar cuentos, es entre el gobierno y la 
oposición. Vamos a hacerlo siempre y cuando quede claro que es 
con el gobierno legal que preside Nicolás Maduro Moros”.

Rechazan acciones injerencistas de Biden

AN aprueba proyecto de acuerdo en favor  
de la lucha del pueblo Cubano
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Por unanimidad

El presidente del Parlamento 
exhortó a los parlamentarios a 
llevar este instrumento a consulta 
a las comunidades, a las familias 
y a los niños y niñas

T/ Elízabeth Pérez M.
F/ Cortesía 
Caracas

E
n la sesión ordinaria 
de la Asamblea Nacio-
nal (AN) fue aprobada 

ayer en primera discusión 
por unanimidad el proyecto 
de Ley de Prevención y Erra-
dicación del Abuso Sexual ha-
cia Niños, Niñas y Adolescen-
tes, que ahora será sometido 
a consulta pública en todo el 
territorio nacional.

Al exponer el anteproyecto, 
la diputada Arelis Orta Flores 
destacó que este instrumento 
busca proteger la integridad fí-
sica y mental de los niños, niñas 
y adolescentes. 

Indicó que regularmente se 
repite el patrón en que la ma-
yoría de los casos de  abusos 
sexuales son cometidos por fa-
miliares muy cercanos, y mu-
chos no se denuncia o se deses-
tima la información que ofrecen 
las víctimas. Otro factor que 
influye para no denunciarlos es 
el miedo.

Explicó que la normativa 
comprende necesarios para en-
frentar con eficacia y erradicar 
este flagelo, “y se requiere la 
atención de todos, ya que la ma-
yoría tenemos hijos, sobrinos, 
nietos y debemos tener concien-
cia que el mayor enemigo de esta 
situación que enfrentan muchos 
niños y niñas es el silencio, y 
muchas familias callan para no 
exponer a miembros del hogar o 
conocidos”.

Para el presidente de la AN 
Jorge Rodríguez, el abuso 
sexual hacia niños, niñas y ado-
lescentes es el “acto más crimi-
nal que sufre la humanidad en 
el planeta entero”. Al respecto, 
refirió al caso de Canadá donde 
recientemente hallaron cientos 
de cadáveres de niños víctimas 
de pedofilia.   

El principal aliado de los pe-
dófilos y las pedófilas es el si-
lencio y el peor enemigo es la 
desestimación de una denuncia, 
señaló Rodríguez, quien señaló 
que por lo delicado de este tema, 
esta Ley debe ser discutida por 
el poder popular, las familias y 
los niños y jóvenes. Llamó a que 

se escuche la voz de los niños y 
niñas. “Debe haber castigo para 
este delito, no puede quedar im-
pune”, sentenció. 

DERECHO A LA CIUDAD
Otro texto aprobado ayer en 

el Parlamento, en su primera 
discusión, fue el Proyecto de 

Ley Orgánica sobre el Derecho 
a la Ciudad.

Al presentar el proyecto, el 
diputado Carlos Mogollón des-

tacó que “en las ciudades deben 
promoverse espacios para la 
producción y el emprendimien-
to. “Hagamos justicia”, dijo al 
respecto. 

Recordó que el derecho a la 
ciudad fue promovido en nues-
tro país por el Comandante 
Hugo Chávez, ya que anterior-
mente muchos galpones desocu-
pados eran utilizados para el 
lavado de vehículos, mientras 
que muchas familias vivían en 
quebradas y pagaban alquileres 
en los llamados vecindarios.

Dijo que fue el Comandan-
te Chávez quien le declaró la 
guerra a los latifundistas, uti-
lizando los terrenos que esta-
ban siendo ocupados por cier-
tos grupos económicos, para 
la creación de la Gran Misión 
Vivienda Venezuela (GMVV).

Precisó que en la Cuarta 
República se instaló el Estado 
rentista y la emigración ma-
siva de las familias del cam-
po que se desplazaron a las 
ciudades. “Una emigración 
sin planificación y descon-
textualizada, que  dio paso al 
surgimiento de los anillos de 
miseria”, manifestó.

Tras culminar el debate y la 
posterior votación, el presidente 
de la AN informó que el proyec-
to fue aprobado con la votación 
de más de las dos terceras par-
tes de los parlamentarios, mien-
tras que la representación de la 
oposición en la AN se abstuvo.

Indicó Rodríguez que los 
parlamentarios deben comen-
zar la consulta en todo el terri-
torio nacional, para presentar 
el respectivo informe para la 
segunda discusión. 

Con la finalidad de masificar la actividad teatral y 
promoverla en los centros educativos para fomen-
tar la paz y construir una sociedad de ejemplo para 
niños, niñas y adolescentes, la Asamblea Nacional 
aprobó ayer en primera discusión el Proyecto 
de Ley del Teatro, presentado por la Comisión 
Permanente de Cultura y Recreación.

El diputado Enrique Ramos Olivares, al presen-
tar la propuesta, dijo que  para él como docente 
que sueña con una patria bonita, es un orgullo 
presentar el texto de esta ley que califica de “bue-
na y hermosa”, ya que permitirá que el teatro esté 
presente en los centros educativos”.

Destacó que esta normativa permitirá no solo 
proyectar en todos los rincones del país el teatro, 
sino además la danza, la música, “música como 
instrumentos para la paz y del desarrollo pleno de 
los niños y jóvenes”.

A juicio de Olivares las artes dejaron de ser 
actividades exclusivas para de las élites y están 
diversificadas en todo el territorio nacional gra-
cias al comandante Hugo Chávez que dio todo 
su apoyo en la promoción de esta actividad, 
obra que en su opinión continúa el presidente 
Nicolás Maduro.

La diputada Grecia Colmenares señaló que esta 
ley permitirá seguir fortaleciendo las artes escé-
nicas, así como la danza y la música, entre otras 
manifestaciones artísticas para enriquecer el 
espíritu y la conciencia. 

Para Luis Ibarra, de la bancada opositora este 
proyecto de la Ley del Teatro es muy importante, 
“porque es una herramienta eficaz para sacar a 
los niños y jóvenes del ocio y la violencia. Haga-
mos en los barrios más espacios para el teatro 
que terrorismo”, dijo. 

Al culminar la presentación del Proyecto de Ley, 
el presidente de la AN Jorge Rodríguez, felicitó a los 
diputados Pedro Lander y Carolina Cestari, por la bri-
llante labor que vienen realizando con el Movimiento 
Nacional Teatral Infantil y Juvenil  César Rengifo, 
que ha promovido con excelentes resultados las 
artes escénicas en todo el territorio nacional. 

El sexto punto debatido en la sesión de ayer fue 
la segunda discusión del Proyecto de Ley Orgánica 
para la Atención y Desarrollo Integral de las perso-
nas Adultas Mayores, del cual fueron aprobados 
seis artículos, que se suman a los diez aprobados 
en la sesión anterior de la pasada sesión. Fue di-
ferida la discusión del resto de los artículos, para 
la próxima sesión parlamentaria, a solicitud de la 
diputada Asia Villegas. 

Por su parte, el diputado de la bancada oposito-
ra, Luis Ibarra, respaldó el proyecto señalando que 
el teatro es una herramienta eficaz para sacar a los 
niños del ocio, de la violencia y de las armas.

Recalcó que es necesario hacer en los barrios 
más salas teatrales que guaridas de violencia. 
“Hagamos en los barrios y en los cerros más 
expresiones artísticas que terrorismos”, agregó.

Por su parte, la diputada Grecia Colmenares, 
enfatizó que con el Proyecto de Ley del Teatro se 
podrá fortalecer los espacios donde se nutren los 
valores y seguir promoviendo todas las expresio-
nes artísticas, la cultura y la danza, reivindicando a 
todo el movimiento teatral venezolano.

Antes de finalizar el punto en discusión, el pre-
sidente de la AN, diputado Jorge Rodríguez, habló 
de la necesidad de ampliar la consulta a todos los 
sectores del ámbito cultural en Venezuela, y alabó 
la iniciativa en la diversificación de la cultura que 
viene realizando el Movimiento Nacional y Juvenil 
César Rengifo, y a sus promotores, los diputados 
Pedro Lander y Carolina Cestari.
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T/ Prensa Mpprijp
Caracas

La directora nacional del Plan 
Parto Humanizado, Yannett 

González, propuso a la dirección 
general de Prevención del Delito del 
Ministerio del Poder Popular para 
Relaciones Interiores, Justicia y Paz, 
“la creación de brigadas preventivas 
que acompañe e instruya a la pobla-
ción gestante, y así garantizar el 
bienestar a nuestras mujeres”.

Durante su intervención en el pro-
grama radial “DPD Activa”, Gonzá-
lez refirió que más de 300.000 mu-
jeres gestantes en todo el territorio 
nacional han sido atendidas a través 
del Plan Parto Humanizado, que pro-

mueve el respeto a los derechos de la 
madre, la familia y el nuevo ser.

El objetivo es concientizar a la po-
blación, pues desconocen que existe 
una ley que protege a la mujer en 
cuanto a la violencia obstétrica, y 
que pueden denunciar.

González señaló que Venezuela 
fue el primer país en América Lati-
na que incluyó la violencia obstétri-
ca como un delito, en la Ley Orgáni-
ca sobre el Derecho de las Mujeres 
a una Vida Libre de Violencia, en 
el año 2007. Explicó que la violencia 
obstétrica se puede definir como la 
apropiación del cuerpo y los proce-
sos reproductivos de las mujeres por 
los profesionales de la salud, expre-
sándose en un trato deshumaniza-

do, abuso de medicación y patologi-
zación de los procesos naturales.

La directora instó a todas las muje-
res víctimas de violencia obstétrica a 
denunciar de forma temprana ante el 
Ministerio Público, el Cuerpo de In-
vestigaciones Científicas, Penales y 
Criminalísticas (Cicpc) o el Ministe-
rio del Poder Popular para la Mujer e 
Igualdad de Género. Asimismo, aler-
tó a los familiares que hayan tenido 
sospecha de muerte de una mujer 
por violencia obstétrica denunciar 
ante los organismos ya menciona-
dos. Indicó que se han creado comi-
tés en todo el país para educar a la 
ciudadanía sobre la sexualidad res-
ponsable, las obligaciones y deberes  
dentro del núcleo familiar.

En operativos  de seguridad en todo el país

También fueron decomisados  
22,91 kilogramos de drogas  
como marihuana, crack, crispy y 
cocaína, siendo la región occidental 
(Zulia, Falcón y Lara), donde  
hubo la mayor cantidad incautada  
con 12 kilos 274 gramos

T/ Redacción CO-Mppreip
F/ PNB
Caracas

Un total de 429 personas fueron 
detenidas durante la tercera 

semana del mes de julio, mediante 
diversos operativos de seguridad 
desarrollados por el Cuerpo de Po-
licía Nacional Bolivariana (CPNB), 
a escala nacional.

La información fue suministra-
da por el comandante general de la 
PNB, M/G Elio Estrada Paredes, 
quien explicó que durante estos 
operativos de seguridad se logró la 
aprehensión de 333 personas en fla-
grancia por hechos delictivos como: 
distribución de drogas, porte ilícito 
de arma de fuego, robo, hurto, se-
cuestro, homicidio y contrabando.

Destacó que 96 ciudadanos al ser 
verificados a través del Sistema 
Integrado de Información Policial 
(Siipol), se determinó que estaban 
solicitados por diversos delitos. 
Agregó que en los operativos se in-
cautaron 58 armas de fuego y 503 
municiones.

El comandante general tam-
bién declaró el decomiso de 22,91 
kilogramos de drogas como ma-
rihuana, crack, crispy y cocaína; 

siendo la región occidental (Zulia, 
Falcón y Lara),  donde hubo la 
mayor cantidad incautada con 12 
kilos 274 gramos.

Igualmente, Estrada resaltó el 
trabajo preventivo que los hom-
bres y mujeres de este cuerpo po-
licial realizan día a día para ga-

rantizar la paz y tranquilidad de 
la ciudadanía.

Por último, exhortó a todos los 
uniformados en esta semana de 
flexibilización a continuar  las jor-
nadas de prevención en todas las 
comunidades del país para mitigar 
los contagios por la Covid-19.

 

Efectivos de la Guardia Nacional Bolivariana (GNB) destacados en el estado Zulia 
localizaron una pista no autorizada empleada para el narcotráfico, según informa-
ción emitida a través de un informe de operaciones del cuerpo castrense. 

Los efectivos manifestaron que el procedimiento ocurrió durante labores de 
patrullaje en el sector El Tibí, municipio Jesús María Semprún del estado Zulia 
gracias a las labores de información suministrada por el Comando de Defensa 
Aeroespacial Integral (Codai). 

Así mismo, se pudo conocer que en la pista fue encontrada una aeronave neu-
tralizada, la misma era utilizada para el narcotráfico, refiere una nota de prensa.

El Superintendente Nacional Antidrogas, M/G Richard López, resaltó que en 
lo que va del año 2021 se han detectado ocho pistas no autorizadas y retenido 
71.923,650 kilogramos de sustancias químicas, destinadas a la fabricación ilícita 
de drogas.  

A través del Plan Parto Humanizado

Proponen creación de brigadas preventivas 
para acompañar a la población gestante
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En todo el país

Evalúan mapas de acciones para la optimización del SEN

Ratificaron convenio de cooperación con Cuba

Ambas naciones buscan 

avanzar con el intercambio  

de buenas prácticas, 

experiencias, cooperación 

técnica y el desarrollo de 

nuevas tecnologías

T/ Luis Ángel Yáñez-INAC
F/ Inac 
Caracas

E
l Gobierno nacional, a 
través del Instituto Nacio-
nal de Aeronáutica Civil 

(INAC) y con  la Organización 
de Aviación Civil de la Repúbli-
ca Islámica de Irán (CAO IRI), 
suscribió Memorando de Enten-
dimiento en aras de fortalecer 
relaciones bilaterales en materia 
aeronáutica

La información fue difundi-
da mediante la cuenta de Twit-
ter, @InacVzla, donde, el INAC 
detalló que la suscripción del 
Memorando de Entendimien-
to busca avanzar con el inter-
cambio de buenas prácticas, 
experiencias, cooperación téc-
nica y el desarrollo de nuevas 
tecnologías.

“En aras de fortalecer rela-
ciones bilaterales con países 
hermanos, el Instituto Nacional 
de Aeronáutica Civil #INAC y 
la Organización de Aviación 
Civil de la República Islámica 
de Irán (CAO IRI) suscriben 
Memorando de Entendimiento” 
señaló el Inac.

CUBA-VENEZUELA
El INAC informó también so-

bre la reunión de trabajo con la 
delegación cubana, a fin de se-
guir adelante con el Convenio 
Integral de Cooperación Cuba-
Venezuela.

“Los representantes cuba-
nos agradecieron la constante 
alianza del INAC y del Estado 
Venezolano; en aras de conti-
nuar manteniendo y afianzando 
el transporte aéreo entre ambas 
naciones hermanas”, aseveró.

El pasado 22 de junio ambas 
naciones efectuaron un encuen-
tro para revisar la agenda de 
trabajo, y las delegaciones pre-
sentaron sus planteamientos y 

propuestas fundamentadas en 
la direccionalidad de favorecer 
el desarrollo de los pueblos, así 
como impulsar la alianza estra-
tégica que se ha consolidado a 
partir de este Convenio, firma-
do por los comandantes Hugo 
Chávez y Fidel Castro Ruz, el 30 
de octubre del año 2000.

Asimismo se pudo conocer que 
continúan abiertas las rutas ae-
rocomerciales para el traslado de 
pasajeros, carga y correo, entre 
Venezuela y Turquía, México, 
Bolivia, Panamá, Rusia y Repú-
blica Dominicana.

Mientras existen restricción de 
las operaciones de aviación gene-
ral y privada dentro de Venezue-

la, menos las operaciones comer-
ciales permisadas, así como las 
excepciones que se establezcan en 
semanas de flexibilización decre-
tadas por el Ejecutivo Nacional.

Durante esta semana de flexi-
bilización, desde este lunes 19 y 
hasta el domingo 25 de julio, se 
autorizó la apertura supervisa-
da de las operaciones aéreas de 
aviación comercial desde y ha-
cia los aeropuertos controlados 
dentro de la región de Informa-
ción de Vuelo Maiquetía, estado 
La Guaira, a excepción de los 
estados Bolívar y Táchira, los 
cuales requieren autorización 
previa por parte de la autoridad 
Aeronáutica.

T/ L.Á.Y
F/ Prensa Mppee
Caracas

 El ministro del Poder Popular 
para la Energía Eléctrica, G/J 

Néstor Reverol, se reunió con los 
viceministros de este despacho, 
así como con los Gerentes Gene-
rales de Corpoelec, con la finali-
dad de revisar los mapas priori-
zados de acción, para continuar 
con el plan de recuperación y 
mantenimiento del Sistema Eléc-
trico Nacional (SEN). 

A través de una publicación en 
su cuenta de Instagram @reve-
rolnestor, indicó “revisamos los 
proyectos en materia de Genera-
ción, Transmisión, Distribución, 

Comercialización y Control de 
Vegetación para avanzar en el 
mejoramiento de estos procesos 
medulares y garantizar la conti-
nuidad del suministro de energía 
eléctrica”. 

Estas acciones permitirán el 
despliegue permanente de la 
fuerza trabajadora del sector 
eléctrico para brindar a la pobla-
ción un servicio óptimo, a fin de 
cumplir con las líneas estratégi-
cas para la estabilización y con-
fiabilidad del SEN.

Vale mencionar que entre las 
políticas públicas en materia de 
energía eléctrica destacan los 
planes de Adecuación y Man-
tenimiento de Subestaciones 
Eléctricas; Pica, Poda y Tala; 

Sustitución Tecnológica; Recu-
peración de Flota Terrestre; de 
Iluminación en Vías Expresas y 
de Bienestar de la Fuerza Traba-

jadora, los cuales buscan el mejo-
ramiento sistemático de todas las 
áreas sustantivas de la Estatal 
eléctrica.
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En contaste con otros sectores 

caraqueños donde impera el mal vivir 

y la violencia, San Agustín es imagen 

del poder que irradian las actividades 

culturales, y como palanca  

para la transformación de la calidad  

de vida de la gente. La parroquia  

tiene su plan del barrio 2020-2030 

T/Manuel Abrizo
F/Miguel Romero
Caracas

L
a manzana que contiene al tea-
tro Alameda, por delante, y el 
Guaguancó de Colores, por de-

trás, condensa en cierta manera lo 
que es San Agustín, ese popular sec-
tor caraqueño presentado hoy como 

un paradigma del buen vivir, cuna del 
grupo Madera, y la certeza palpable de 
que otro barrio es posible con cultura, 
deporte, música. Evelio Oviedo sinteti-
za en una expresión jocosa lo que re-
presenta esa corriente energética que 
mueve a los del barrio Marín desde que 
nacen. “Aquí el que menos puja, puja 
una lombriz tocando”. 

Reinaldo Mijares, director del Teatro 
Alameda, recinto icono del barrio, señala 
al trabajo en la formación de valores, la 
enseñanza y formación con las artes, la 
cultura, el deporte, como las herramientas 
que permiten la transformación social.

El colorido mural que decora la pared 
lateral del teatro Alameda, en el que se 
muestran los rostros de personajes que 
han hecho historia en el barrio, contiene 
en la parte superior un letrero que reco-
ge el espíritu que gravita en San Agustín: 
“Aquí la pelea es bailando”.

Por esa calle hacia arriba está el 
Guaguancó de colores, y la plazoleta 
del Afinque de Marín, donde se cons-
truyó una cancha deportiva, se embe-
llecieron las paredes de las casas y se 
puso bonita la calle. En la pared de la 
esquina, una placa da cuenta del ori-
gen del movimiento cultural conocido 
como el Afinque de Marín y el naci-
miento del grupo Madera: “Aquí”, dice 
la placa, “nació el más bello ejemplo 
de la dignidad y participación. La ma-
dera del futuro. Tenemos una razón 
para morir”.

 Abajo están los nombres de los que die-
ron nacimiento a aquel sueño colectivo: 
Chu Quintero, Nilda R., Juan Ramón, 
Tibisay R., Alfredo S., Lesby, Luis O., 
Ricardo Q, Aleja R., Héctor R., Ricardo 
O. “Precursores del grito que nos llama 
a tomar conciencia de nuestra realidad. 
Una ofrenda que se convirtió en fe”.

Evelio Oviedo, quien comparte con 
otros vecinos en la calle que identifica 
a la plazoleta, y que sube hacia arriba 
desde el Guaguancó de Colores, destaca 
la centralidad y la ubicación estratégica 
de San Agustín, que tiene entrada y sali-
da por distintos lados. Se va a pie para la 
UCV y el Cementerio, Cotiza.

Oviedo, flautista, pero ya retirado de 
la música por un problema ocular, ase-
gura que su barrio es lo mejor que hay 
en Caracas. 

“Es una casa musical. Aquí nació el 
Trabuco Venezuela, El Son Marín, el 
Madera, y muchas orquestas. Yo tam-
bién le doy a la música. Toco flautas, 
capachos que son de cueros, y la criolla 
es para joropo. Yo toqué con El Afinque 
de Marín, con el difunto Calín Rodrí-
guiez. Aquí el que menos puja, puja 
una lombriz tocando”, dice.

–¿Les llega el CLAP con regularidad?
–Mensualmente. Aquí el problema es el 

agua que no llega en las partes altas. Fal-
tan bombas, motores con más mas fuerza.

–¿Usted se iría de Marín?
-No, yo me quedo en mi barrio. El men-

saje que yo le mandaría a los demás ba-
rrios de Caracas es que hicieran lo mis-
mo: promover la cultura, el deporte, el 
canto, la educación. Nosotros estamos 
con este  presidente, Nicolás Maduro, lo 
que ocurre es que los Estados Unidos nos 
hace la vida imposible. En Colombian 
matan, asesinan y no se mete nadie, ni la 
ONU. Aquí en Venezuela con cualquier 
cosa, se mete la ONU, que si los derechos 
humanos y tal, entonces ¿Cómo es eso?

ARCO IRIS MUSICAL
 Isabel Oviedo es responsable de la 

mesa del gas del consejo comunal. Está 
sentada en una mesa, a un costado de uno 
de los bulevares que viene de la avenida 
principal. Allí, desde las nueves hasta las 
doce del mediodía, anota en una planilla 
a los vecinos que requieran del servicio 
de gas. las bombonas se llenan la semana 
que viene.

La cultura, la música, el deporte, han hecho del barrio un lugar digno para vivir
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Señala que el barrio está bien, que la 
cultura, el consejo comunal. Sus hijos 
estudiaron.

“Yo espero que en otros barios de Cara-
cas sigan el ejemplo de San Agustín. La 
cultura y la organización tienen que ir 
por delante”, indica.

July Bolívar, Miguel Ilarrala, Alexis 
Pacheco, José Antonio Infante, Darwin 
Barazarte y Alexis Pacheco, integran 
el recién creado grupo “Yuly y su arco 
iris musical”, dedicado a promocionar 
y difundir la música venezolana. Todos 
imparten talleres de instrumentos en el 
teatro. July es la vocalista, Pacheco, el 
director musical.

El grupo ensaya en uno de los salones 
del teatro Alameda. Allí, como parte 
del repertorio, se acoplan con el meren-
gue caraqueño, cuya letra habla de que 
“Todo el que va a Nueva York, se vuelve 
tan embustero, que si aquí lavaba platos, 
allá dice que es platero”.

July Bolívar, nacida en el sector El 
Manguito, narra que la cultura, la músi-
ca, la danza, se comenzó a difundir en San 
Agustín en las salas de las casas. Llegó un 
momento en que estas manifestaciones 
se hicieron parte de la cotidianidad.

“En mi caso nací en un entorno donde 
se dictaban talleres en las casas. Se ense-
ñaba danza, música, siempre que hubiera 
la iniciativa de alguno con conocimiento, 
la inquietud de transmitir lo que ellos sa-
bían. Cualquier casa era escenario para 
montar una actividad. En la parroquia 
siempre ha existido ese líder social con 
la inquietud de que si alguien está en una 
esquina se le invita a hacer algo, a parti-
cipar en talleres, a practicar un deporte, 
tocar un instrumento, plasmar un dibu-
jo en un mural, eso les da herramientas 
para la vida. Yo creo que casi todos los 
que estamos aquí pasamos por esa etapa, 
de un líder social que se nos acercó y nos 
dijo, tienes buena voz, puedes tocar, te 
llevo al basket. San Agustín se ha  dis-
tinguido un poco por eso”, dice.

–¿Qué se proponen con este grupo 
musical?

–Nosotros somos instructores, veni-
mos de la tradición, hemos participado en 
orquestas, pero este grupo se forma para 
dar a conocer cosas que actualmente los 
muchachos no la están viendo mucho. 
Queremos con esta agrupación dar a co-
noce la música tradicional, el merengue 
caraqueño, que los muchachos conozcan 

nuestra música tradicional. Se llama 
Arco Iris musical, porque tiene de todo: 
golpe de tambora, merengue caraque-
ño, valses, pasajes venezolanos, gaitas. 
Eso que muchos dicen despectivamente, 
música folclórica, pero que es lo que nos 
identifica como venezolanos.

CIEN POR CIENTO SAN AGUSTÍN
La cartelera, guindada en una de las 

paredes a la entrada del Teatro Alame-
da, da cuenta del abanico de talleres que 
se distan a niños, niñas y jóvenes: poesía 
para niños, tambor y bongó, flauta, kara-
te, percusión infantil, ballet, danza con-
temporánea, tumbadora, piano, danza 
popular, tres cubano, canto tradicional, 
salsa casino.

En el Café Sabroso Alameda, un local-
cito ubicado a un costado de la entrada 
al teatro, se anotaron algunas pautas de 
buena educación que se practican en el 
recinto, y que se insta a seguirlas: Per-
miso, disculpe, somos amables, alegres 
y perfectos. Buenos días, ¿cómo estás?, 
gracias.

Reinaldo Mijares, director de la Fun-
dación Cien por ciento San Agustín, y 
director del Teatro Alameda, de la alcal-
día de Caracas, asevera que San Agustín 
es una parroquia, una comunidad, un 
barrio, que ha entendido que las artes 
y la cultura son herramientas de trans-
formación social, útiles para mejorar la 
calidad de vida, personal y colectiva.

“San Agustín es una barrio que al me-
nos desde los años sesenta, setenta, ochen-
ta, ha tenido el trabajo cultural como pre-

misa para la transformación de la calidad 
de vida de la gente”, dice Mijares.

Agrega que en San Agustín las artes 
y la cultura son una referencia para sus 
niños, sus niñas, sus jóvenes. Por eso 
actualmente diversas organizaciones se 
agrupan en el Gabinete de Cultura de la 
parroquia. 

“En mi caso”, informa, “somos la Fun-
dación Cultural Cien por ciento San 
Agustín, que es una fundación que viene 
trabajando en diversas áreas. Para eso 
creamos un plan llamado Plan Cien por 
ciento San Agustín, marca parroquia 
2030. Es un plan a diez años que cons-
truimos en el 2019 para el lapso 2020-
2030, con cuatro bloques de trabajo”.

El primer bloque de trabajo tiene que 
ver con la formación, espacios de forma-
ción para los niños, niñas, los jóvenes. 
Actualmente, no menos de 250 niños y 
jóvenes se forman en el Teatro Alameda, 
en nuevos espacios en el cerro Hornos de 
Cal y también en el Pasaje 8, bajo el crite-
rio de que las artes generan valores posi-
tivos para crear un buen ciudadano, más 
allá del buen músico, el buen bailarín, se 
genera buena ciudadanía.

El segundo bloque de trabajo se llama 
Guaguancó de colores, dirigido a trans-
formar físicamente los espacios, cons-
truir espacios hermosos. 

Sustenta Mijares que son militantes de 
la belleza desde la premisa que con el me-
joramiento de los espacios se puede trans-
formar nuestras vidas, y la cotidianidad.

“Cuando dejamos de pasar por un lu-
gar lleno de basura y pasamos por otro 
con murales, con mobiliario hermosos, 
buena iluminación, cuidado, la comuni-
dad cambia, genera un cambio en la per-
sonas y así un cambio en el colectivo, por 
eso tenemos el proyecto Guaguancó de 
colores”, señala.

El tercer bloque se denomina produc-
tos culturales, conformado por festivales 
propios, festivales de música cumbe San 
Agustín, que se hará entre septiembre y 
octubre, el festival La Movida que es una 
actividad de danza, en el que el barrio 
es el escenario, y la ruta de turismo cul-
tural que se llama San Agustín cumbe 
tour, que es una ruta exitosa que se hace 
desde el 2016. Con la ruta se muestra la 
gastronomía, la cultura, la musicalidad 
del barrio, en contraste con esa visión 
que se tiene del barrio como zona roja, 
peligrosa.

El cuarto bloque se vincula a la gober-
nanza, a la posibilidad de que las calles 
estén en manos de la propia comunidad.

Todos estos planes surgieron de la base 
comunitaria, con el acompañamiento y 
apoyo de la alcaldía de Caracas.

“Este es el modelo que tenemos que 
anteponer al modelo de la violencia, del 
sicariato, el modelo  malandreo, ante el 
modelo de los líderes negativos que to-
man toda una comunidad generando re-
ferencias negativas que los jóvenes quiere 
seguir. Nosotros colocamos este modelo 
Cien por ciento San Agustín apoyados en 
la formación en valores, trabajamos con 
las artes y la cultura como herramientas 
para la transformación social”, dice.
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En las parroquias Idelfonso Vásquez 

con 11 puntos de atención y Venancio 

Pulgar con 21 puntos situados  

en canchas, escuelas  

y las intendencias respectivas

T/Redacción CO
F/Gobernación del Zulia
Maracaibo

M
ás de 200 personas pertene-
cientes al Instituto Público de 
Bienestar y Atención al Adulto 

Mayor (Banzul) dio inicio a un desplie-
gue que llevó medicamentos y equipos 
ortopédicos a más de 60.000 personas de 
la tercera edad de las 18 parroquias de 
la ciudad.

El despliegue comenzó desde la Pla-
zoleta de la Basílica de la Chiquinquirá, 
centro de Maracaibo, y fue liderado por 
la coordinadora de Banzul, Ángela Fer-
nández, quién giró instrucciones al per-
sonal que salió a la jornada que estará 
activa hasta el próximo sábado 24 de ju-
lio en la capital zuliana, para luego con-
tinuar con el resto de los 21 municipios 
de la entidad y llegar a más de 160.000 
personas de la tercera edad registradas 
en este programa social.

Fernández detalló que comenzaron 
con las parroquias Idelfonso Vásquez 
con 11 puntos de atención y Venancio 
Pulgar con 21 puntos situados en can-
chas, escuelas y las intendencias respec-
tivas, que atienden cerca de 300 adultos 
y adultas mayores, niños, niñas y ado-

lescentes, con enfermedades cardiológi-
cas y diabetes.

Explicó que dentro del equipo orga-
nizado se cuenta con personal médico 
odontológico y oftalmológico, que cap-
tará pacientes para que ser atendidos 
mediante la Misión Sonrisa y la Misión 
Milagros.

“Esta es una bendición para los abueli-
tos que no tienen recursos para adquirir 
los medicamentos que están muy costo-
sos en el mercado, como el Anapril, Lo-
sartan, Carvelidol y todas las insulinas, 
entre otros”, explicó.

Expuso que en tres semanas se tie-
ne pautado asistir a 10 municipios de 
los 21 que conforman el Zulia, entre 
los que se cuentan San Francisco, La 
Cañada de Urdaneta, Machiques, Ca-
bimas, Lagunillas, Sucre, Colón, con 
la meta de cubrir todo el territorio zu-
liano en noviembre.

PROYECTO DE TELEMEDICINA
De igual manera, se dio a conocer que 

continúa avanzando en el proyecto de 
Telemedicina. El gobernador de la enti-
dad territorial, Omar Prieto, a través de 
su cuenta en la red social Twitter detalló 
que esta iniciativa vendrá a fortalecer el 
sistema de atención en el contexto del 
Plan Carabobo 200.

El Mandatario local explicó que “en 
cada cubículo va a haber un médico, 
vamos  tener médicos generales e inter-
nistas y a través de una llamada tele-
fónica, un correo o una video llamada, 
va a poder establecer una conversación 
con cualquiera de los hermanos que 
nos llame”.

Precisó que si “el médico detecta que 
es un tema de gravedad, inmediata-
mente se activan todos los mecanismos 
desde la ambulancia, hasta la atención 
inmediata en una institución”.

En la jornada se atendió a 60 mil personas de la tercera edad  

 

El funcionamiento de la Micro Planta 
de Suministro de Gas Doméstico en San 
Juan de los Morros, capital del estado 
Guárico se garantiza el llenado de un 
aproximado de 750 cilindros diarios en la 
zona, así lo manifestó el presidente de la 
Distribuidora de gas en esta entidad llane-
ra José Dionisio Goncalves.

Detalló que esta planta cuenta con 
una capacidad de 4.000 gls correspon-
dientes a cuatro tanques de 1.000 gla 
cada uno, además de contar con dos 
balanzas de llenado, lo cual permitirá 
atender a 15.000 familias del punto y 
círculo mensualmente.

Asimismo, sostuvo que en el sector han 
sido reactivadas la Planta de Llenado de 
Gas Leonardo El Negro Infante y la Planta 
Willian Lara en Calabozo, lo cual favorece 
a comunidades ubicadas en las adyacen-
cias de la empresa.

 

Con la distribución de alimentos fueron 
organizadas diversas parroquias del esta-
do Trujillo, entre las cuales se despacha-
ron más de 400 toneladas de alimentos a 
través de la Gran Misión Abastecimiento 
Soberano y Seguro (GMASS).

De acuerdo al reporte de la Empresa 
de Propiedad Social Distribuidora de Ali-
mentos (Distal) en esta entidad situada en 
la región andina del país se lleva a cabo 
esta política alimentaria en articulación 
con los jefes y líderes de comunidades de 
los Comités Locales de Abastecimiento y 
Producción.

Al respecto, detalló que fueron despa-
chadas 19.339 bolsas de productos entre 
las parroquia Santa María del Horcón, en 
el municipio Monte Carmelo, y Araguaney, 
Santa Isabel, Arnoldo Gabaldón, Manuel 
Salvador Ulloa, Cegarra, San José y Che-
jendé, en el municipio Candelaria.

 
 

La labor de los uniformados de la Policía 
Municipal de Valencia, estado Carabobo, y 
su aporte a la disminución de los índices 
delictivos fue enaltecida por el secretario 
general de Gobierno de esta entidad, Je-
sús París, a propósito de la celebración 
de las actividades conmemorativas al Día 
del Policía.

“Sin el granito de arena que aportan nues-
tros funcionarios nada de esto sería posible, 
sumado al trabajo mancomunado de los al-
caldes y el gobernador Rafael Lacava, es lo 
que ha hecho que cada de las policías mu-
nicipales vayan enalteciendo el lugar y sitial 
de honor, todo gracias al esfuerzo diario de 
estos hombres, sostuvo París.

“Mis más sinceras felicitaciones a todos 
los organismos de seguridad que hacen 
vida en el estado, a las policías munici-
pales y Policía Nacional Bolivariana, que 
desde sus espacios trabajan para el ópti-
mo cumplimiento de su deber”, expresó. 

T/Redacción CO
F/Gobernación de Aragua
Maracay

La Secretaría Sectorial del Poder 
Popular para la Salud del estado 

Aragua, activó una Jornada de Aten-

ción Especializada en Salud en el Mu-
nicipio Tovar bajo las orientaciones 
del Gobernador de la entidad, Rodolfo 
Marco Torres.

El Secretario de Salud regional, Juan 
Dávila, informó que brindaron un total 
de 5.718 atenciones a través de 18 espe-
cialidades médicas a habitantes de la Co-
lonia Tovar y del sector La Lagunita de 
manera gratuita. Entre las especialida-
des activadas destacaron oftalmología, 
optometría, medicina interna, neuroci-
rugía, ginecología y obstetricia, pedia-
tría, traumatología, geriatría, odontolo-
gía y medicina general.

Dávila mencionó además que fueron 
entregados medicamentos y suministra-
das vacunas para niños y adultos, ade-
más se realizaron labores de ecografía, 
despistaje de diabetes e hipertensión, 
control de talla y peso, planificación Fa-
miliar y atención a personas con disca-
pacidad, todo esto sin costo alguno.

Estos programas de salud se manten-
drán organizados en los 18 municipios 
de la entidad aragüeña, siguiendo los ac-
tuales protocolos de bioseguridad en el 
contexto de la lucha contra la Covid-19.

Suministraron vacunas para niños y adultos

Gobernación de Aragua brindó atención
médica a habitantes del Municipio Tovar
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El presidente electo aseguró  

que el sector empresarial tendrá  

un espacio en su próximo gobierno  

y recibirá apoyo para desarrollarse

T/ Redacción CO-Prensa Latina-Xinhua
F/ Cortesía 
Lima

T
ras la proclamación de Pedro Cas-
tillo como Presidente electo de 
Perú, las expectativas de la pren-

sa y la población se enfocan en la desig-
nación de sus ministros, reseña Prensa 
Latina.

Horas antes de su proclamación, Cas-
tillo pidió a la población no hacer caso 
a versiones y especulaciones sobre los 
integrantes de su gabinete ministerial 
y dijo que anunciará las designaciones 
tras ser confirmado por el JNE, por lo 
que hay expectativa.

La confirmación de la victoria de Cas-
tillo fue anunciada en la nocha de este 
lunes por el Jurado Nacional de Eleccio-
nes (JNE), tras declarar improcedentes y 
dilatorios los últimos cinco reclamos de 
la derrotada candidata neoliberal Keiko 
Fujimori, cuyas maniobras jurídicas de-
moraron la culminación.

En un discurso desde el balcón de su lo-
cal partidario en el céntrico Paseo Colón 
de Lima, el próximo gobernante agrade-
ció el triunfo histórico logrado. Llamó a 
la unidad para construir un Perú justo, 
inclusivo y libre y descartó la adopción 
de modelos de otros países, al tiempo de 
ratificar su proyecto de promover una 
nueva Constitución, aunque respetará 
la neoliberal vigente, mientras el pueblo 
así lo determine.

Subrayó también que el triunfo logra-
do no es fruto de su campaña electoral, 
sino de “una lucha de muchos años li-

brada por compatriotas que hoy no están 
con nosotros y cuyas voces nos acompa-
ñarán siempre”.

TRANQUILIDAD A EMPRESARIOS
El presidente electo de Perú, Pedro 

Castillo, aseguró que el sector empre-
sarial tendrá un espacio en su próxi-
mo gobierno y recibirá apoyo para de-
sarrollarse.

A su salida del Registro Nacional de 
Identificación y Estado Civil (Reniec), el 
futuro mandatario dijo a la prensa que 
todos los peruanos, incluyendo la clase 
empresarial, deben sumarse a esta res-
ponsabilidad, cuando asuma el mando 
del país el próximo 28 de julio.

“Pido tranquilidad, serenidad al pue-
blo, a todos los peruanos y, sobre todo, al 
empresariado. Esta es una responsabili-
dad no solamente del gobierno, esto es de 
todos los peruanos”, expresó.

Castillo afirmó que trabaja en la con-
formación de su gabinete ministerial 
convocando a todos los sectores compro-
metidos en el país, a poco menos de una 
semana para la toma de mando. “Esta-
mos estructurando un equipo de trabajo 
donde hay personas bastante interesadas 
en contribuir en el apoyo a este gobierno, 
de todas las tiendas políticas, (y) perso-
nas que no son políticos”.

El presidente electo dijo que trabajará con todos los sectores comprometidos en el país

T/ Redacción CO-Prensa Latina
Washington

El presidente de la Asamblea Gene-
ral de la Organización de las Nacio-

nes Unidas, Volkan Bozkir, comenzará 
una gira de trabajo por países del Ca-
ribe, a saber, Antigua y Barbuda, San 
Vicente, las Granadinas y Barbados, 
a partir del 22 de julio, con el objetivo 
de estudiar los desafíos que enfrentan 
esas naciones en medio de la pandemia 
de la Covid-19.

Esta información se dio a conocer a 
través de un comunicado de prensa, en 
el cual manifestaron que Bozkir aborda-
rá la necesidad de invertir en un turis-
mo sostenible y en la llamada economía 
azul, la cual reconoce la importancia 
de los mares y los océanos por su gran 
potencial para la innovación y el creci-
miento, señaló Prensa Latina.

Estos elementos son importantes para 
los países caribeños a la hora de enfren-
tar los fenómenos climáticos extremos e 
impacto de la pandemia.

La visita oficial está prevista a ini-
ciarse el próximo 22 de julio con su lle-
gada a Antigua y Barbuda, donde será 
recibido por el ministro de ese país, 
Gaston Browne.

Luego viajará a San Vicente y las Gra-
nadinas, donde se reunirá con el primer 
ministro de ese territorio, Ralph Gonsal-
ves, y otros funcionarios.

Esta agenda de trabajo concluirá el 28 
de julio con la visita a Barbados, donde 
tendrá un encuentro con la primera mi-
nistra de esa nación, Mía Mottley. 

T/ TeleSur
Puerto Príncipe

El primer ministro de Haití, Ariel 
Henry, en el acto de investidura 

en Puerto Príncipe precisó ayer que 
el país está atravesando una situa-
ción muy compleja y que va a dialo-
gar con todos los sectores sociales y 
políticos.

“El país está atravesando una situa-
ción muy difícil, todos deben están de 
acuerdo que la solución debe ser haitia-
na, está solución debe incluir a todos sin 
excepción, voy a escuchar a todos los 
sectores”, indicó Henry en su discurso 
de investidura como primer ministro.

Ariel Henry reiteró su llamado a un 
diálogo abierto y sin discriminación, “el 
país necesita un cambio definitivo, la so-

lución se puede conseguir con el diálogo. 
Todos creen tener en sus manos la solu-
ción, yo vengo de una escuela que cree 
en el diálogo para conseguir la solución 
política”, agregó.

“Voy a escuchar a todos los sectores”, 
anunció el altísimo funcionario. Indicó que 
el país necesita una solución común y esto 
puede obtenerse solo “si hay un diálogo 
franco y se habla con la verdad”.

 

El director Ejecutivo del Comité Or-
ganizador de los Juegos Olímpicos de 
Tokio, Toshiro Muto, afirmó que aún 
existe la posibilidad de suspender el 
evento a última, en caso que reporten 
incrementos de contagios por Covid-
19 entre deportistas y acreditados. La 
página digital de prensa de RT subrayó 
la atención de Muto a los siguientes 
posibles casos, además de mantener-
se en contacto con el resto del Comité. 
Asimismo, un portavoz del magno en-
cuentro deportivo, expresó que los or-
ganizadores están enfocados en llevar 
a cabo un torneo sin incidentes en pro 
del éxito del mismo.

La Organización Internacional del 
Trabajo (OIT) alertó que entre 2019 
y 2020 se perdieron 54 millones de 
puestos de trabajo ocupados por mu-
jeres debido a la pandemia de la Co-
vid-19,  y se estima que solo el 43,2 
por ciento de aquellas que tienen 
edad para trabajar hallará empleo du-
rante este año. Un estudio de dicha 
agencia de la Organización de las Na-
ciones Unidas (ONU), que analiza la 
desigualdad entre géneros en cuanto 
al empleo, muestra que la pandemia 
agravó esta situación y afecta mucho 
más la ocupación y los ingresos de 
las mujeres.

En las últimas 24 horas, Francia ha 
registrado unos 18.000 nuevos infec-
tados por Covid-19, frente a los 7.000 
de hace una semana, lo que supone un 
incremento sin precedentes desde el 
inicio de la pandemia, informaron este 
martes medios locales que citan al mi-
nistro de Salud, Olivier Véran. “Esto 
significa que tenemos un aumento de 
la circulación del virus de en torno a un 
150 % en una semana. Solo tenemos 
un arma, la vacunación para deshacer-
nos del Covid-19 de una vez por todas”, 
añadió el ministro.

El Gobierno de Perú informó que 
firmó acuerdo con Human Vaccine 
LLC, una subsidiaria del Fondo Ruso 
de Inversiones Directas (RDIF) para 
adquirir 20 millones de dosis de la va-
cuna Sputnik V. A través de un comu-
nicado, el Ministerio de Salud destacó 
que “el convenio permitirá el envío de 
10 millones de tratamientos en los 
próximos meses (cada tratamiento in-
cluye los componentes 1 y 2), lo que 
beneficiará directamente a nuestra 
población en el contexto de la actual 
emergencia sanitaria”.

Durante su discurso de investidura 

Primer ministro de Haití aseguró que dialogará con todos los sectores 

Entre ellos, Antigua y Barbuda, San Vicente, las Granadinas y Barbados

Presidente de la Asamblea General de ONU iniciará gira por países caribeños el 22 de julio
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T/ Redacción CO-Sputnik
F/ Cortesía 
Managua

El Gobierno de los Estados 
Unidos (EEUU) y países de la 
Unión Europea (UE) llevan a 
cabo una campaña que busca 
desestabilizar la situación 
en América Latina, declaró 
en una conversación con la 
agencia Sputnik el canciller 
nicaragüense, Denis Moncada.

“Estamos viendo que hay mu-
cha actividad de algunos países, 
sobre todo Estados Unidos y 
algunos países de la Unión Eu-
ropea, encaminada a desestabi-
lizar países en América Latina, 
el Caribe y también en otros 
Continentes”, dijo.

El Ministro señaló que en esa 
campaña “se están utilizando 
mucho las tecnologías de la comu-
nicación y de la información para 
desestabilización de los Estados 
de los países y los Gobiernos”.

Moncada subrayó la necesi-
dad de unas medidas bilatera-
les y multilaterales para hacer 
frente a esas políticas, con el fin 
de “evitar que acciones de algu-
nos Estados, que son injerencis-
tas e interventores, incidan en 
este campo para desestabilizar, 

crear un mundo de informa-
ción falsa, tergiversada, y en-
caminadas a desprestigiar los 
Estados, los Gobiernos, y crear 
condiciones para un cambio de 
régimen”.

Indicó que contrarrestar ese 
tipo de actividades, es uno de los 
objetivos del convenio sobre la 
colaboración en la garantía de 
la seguridad internacional de 
la información, firmado el 19 de 
julio en Moscú junto con su par 
ruso, Serguéi Lavrov.

CONSPIRACIÓN DE EEUU
Al comentar la noticia de 

que unos 1.300 exiliados nica-
ragüenses en Costa Rica parti-
ciparon en una manifestación 
contra el Gobierno de Ortega, el 
canciller Moncada afirmó que 
“hay una especie de conspira-
ción de las grandes potencias 
occidentales, encabezadas por 
Estados Unidos, para cambios 
de régimen o revoluciones de co-
lor, y encaminada a consolidar 
su hegemonismo internacional, 
el control de los Estados a partir 
de los intereses geopolíticos y 
estratégicos de Estados Unidos 
y países de la Unión Europea”.

Los países que forman parte 
de ese complot, aseveró, “utili-

zan un diseño propagandístico 
de mucha inversión financiera, 
de muchos millones, y pueden 
captar a personas que se pres-
tan a una información falsa”.

Preguntado directamente 
si considera que los exiliados 
nicaragüenses en Costa Rica 
salieron a protestar porque es-
tán engañados por esa conspi-
ración, Moncada respondió: “sí, 
definitivamente hay un trabajo, 
financiamiento multimillona-
rio de los países desarrollados 
que invierten en cómo crear 
grupos y hacerlo parecer como 
manifestaciones”.

El Ministro reiteró que los 
involucrados en ese complot 
internacional buscan “engañar 
a las poblaciones de cada país, 
hacer una propaganda negativa 
contra los Gobiernos que están 
desarrollando buenas políticas 
internas que son de interés de la 
población”.

“La verdad es que Estados 
Unidos y algunos países eu-
ropeos no soportan que otros 
países en América o el mundo 
puedan desarrollar sus polí-
ticas internas con autonomía, 
con independencia y el ejercicio 
soberano de esos países y con 
programas en políticas internas 

que están encaminadas a bene-
ficiar a la población”, afirmó.

ACAPARAMIENTO DE VACUNAS 
Algunos países occidentales 

acaparan las vacunas contra 
el coronavirus para evitar que 
sean distribuidas en el mundo 
de manera equitativa, denunció 
el Canciller nicaragüense.

“Existe la tendencia en algunos 
países occidentales de acaparar 
la vacuna y de evitar que haya 
una socialización o una univer-
salización del uso equitativo de 
la vacuna en todos los países del 
mundo”, dijo Moncada

Subrayó que el tema de las 
vacunas antiCovid “es una ur-
gencia en todo el mundo en este 
momento”, y en este contexto 
destacó una “buena coopera-
ción” con Rusia al respecto.

Nicaragua recibió de parte de 
Rusia cuatro lotes de las vacu-
nas Sputnik V, el último de los 
cuales llegó el 16 de julio.

El Canciller nicaragüense su-
brayó que se trata de “una can-
tidad significativa”, y señaló que 
“se va a continuar de parte de la 
Federación Rusa proveyendo a 
Nicaragua de la vacuna”.

El Ministro recordó que Nica-
ragua y Rusia mantienen nego-
ciaciones sobre la posibilidad de 
poner en marcha la producción 
de otra vacuna rusa, CoviVac, 
en el Instituto Latinoamerica-
no de Biotecnología Méchnikov 
instalado en Managua.

Ese instituto fabrica vacunas 
antigripales y, según Moncada, 
“también está en capacidad de 
poder producir la vacuna an-
tiCovid (…) para Nicaragua y 
para la región de Latinoamérica 
y Centroamérica”.

“Hay una buena disposición de 
parte de la Federación de Rusia 
para materializar e implementar 
los acuerdos que vayamos llegan-
do en los diferentes ámbitos, inclu-
yendo el de la vacuna”, subrayó.

Desde el pasado 28 de abril buscan hacer presión desde la calle al Gobierno

 

El Comité del Paro presentará 

a su vez 10 proyectos  

de ley y la policía prepara 

un despliegue de 65.000 

efectivos

TyF/ TeleSur
Bogotá

L
as masivas movilizacio-
nes que desde abril han 
tenido como escenario 

Colombia se retoman desde este 
martes, de acuerdo a una convo-
catoria del Comité Nacional del 
Paro, mientras la policía local 
prepara un dispositivo de más 
de 65.000 efectivos.

Ante la convocatoria, repre-
sentantes de sectores sociales 
y populares de Colombia inicia-
ron en la mañana de este mar-
tes los primeros actos de protes-

tas en las calles de las ciudades 
y poblados del país.

La manifestación contempla 
las tradicionales movilizacio-
nes pacíficas, así como encuen-
tros culturales, entre ellos, con-
ciertos y coincide con el Día de 
la Independencia de Colombia 

y el inicio de un nuevo período 
legislativo.

A propósito de la nueva legis-
latura, el presidente de la Cen-
tral Unitaria de Trabajadores 
(CUT) y portavoz del Comité 
Nacional de Paro (CNP), Fran-
cisco Maltés, ha presentado 10 

proyectos de ley que presentará 
a consideración del Congreso el 
miércoles.

Además, ha anunciado que se 
retomarán los seis puntos del 
Pliego de Emergencia rechaza-
do por el Gobierno de Iván Du-
que con  anterioridad: “vamos a 

insistir ante el Congreso en esta 
última legislatura, presentando 
para su discusión y aprobación, 
proyectos de ley por 10 temas 
que buscan dar respuesta inme-
diata a la gravísima crisis social 
que nos agobia”.

Los manifestantes en Bogo-
tá acompañarán al CNP para 
la entrega de los proyectos 
legislativos, los cuales hacen 
referencia a la renta básica, la 
reforma de la policía, reactiva-
ción económica; apoyo a la ge-
neración de empleo, reactiva-
ción del sector agropecuario, 
acciones contra la violencia 
basada en género, entre otras 
reivindicaciones.

Entretanto, el general Carlos 
Rodríguez Cortés, director de 
Seguridad Ciudadana de la Po-
licía Nacional, ha anunciado el 
despliegue de 65 000 efectivos de 
la Policía Nacional “para garan-
tizar la protesta pacífica, todo 
mientras no se salgan en los 
márgenes de la ley penal”.

Colombia ha vivido jornadas 
de protestas populares y repre-
sión policial desde el pasado 28 
de abril y el Comité Nacional del 
Paro se propone mantener la pre-
sión y apoyo desde la calle frente 
al Gobierno de Iván Duque.

El canciller Denis Moncada denuncia el uso de nuevas tecnologías  

Nicaragua denuncia campaña de EEUU y la UE  
para desestabilizar a América Latina y El Caribe
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Cuba Freddy Fernández

Los conceptos emitidos en las páginas de opinión del  no expresan la línea editorial de este diario ni de su directiva. Su contenido es exclusiva responsabilidad de sus autoras y autores. 

A finales de los años 60 del siglo pa-
sado, cuando apenas transitába-

mos nuestra infancia, escuchábamos 
al tío Miguelón (Miguel Mijares), un 
sabio comunista que todavía hoy se 
mantiene irreductible en sus convic-
ciones antiimperialistas, hablar con 
envidiable entusiasmo de Cuba y su 
Revolución.

En aquella casa donde nos criamos 
en La Ceiba, San Agustín del Sur, se 
enconchaban algunos guerrilleros, 
enfrascados en la lucha contra la dic-
tadura puntofijista, a quienes escuchá-
bamos también hablar de la Revolución 
Cubana.

Al entrar en la adolescencia y em-
parentarnos con la Canción Necesaria 
de Alí Primera, uno de nuestros temas 
predilectos era el de Cuba es un paraí-
so, que oíamos en la clandestinidad 
proporcionada por nuestra inolvidable 

tía Sofía y su pickup en Los Teques, a 
donde llegábamos los domingos junto a 
nuestra madre María Modesta y nues-
tro hermano Lois, con el disco del Pa-
dre Cantor muy bien envuelto en papel 
periódico.

Por supuesto, aquella pequeña nación 
antillana que desafiaba al imperio más 
poderoso de la historia, era uno de los 
ejemplos con los cuales se iban mace-
rando nuestros sueños por construir 
la Patria Buena y que nos llevarían a 
incorporarnos de manera firme a la mi-
litancia revolucionaria, tan pronto nos 
mudamos a La Vega en 1978.

Cuba ha estado siempre ahí, lumino-
so corazón de la dignidad latinoameri-
cana, al que se sumarían la Nicaragua 
Sandinista desde 1979 y, por supuesto, 
nuestra amada Venezuela desde di-
ciembre de 1998, de la mano del eterno 
comandante Hugo Chávez.

Por supuesto, para los genocidas de 
Washington es intolerable que un pe-
queño país se haya  atrevido a plantar-
les cara, sin importar la saña de su cri-
minal bloqueo, como ha ocurrido luego 
con Venezuela. Esa minúscula isla del 
Caribe se ha convertido en una verda-
dera obsesión –así como nuestra Patria 
desde hace 20 años-, para quienes han 
venido ocupando el despacho principal 
de la Casa Blanca.

El senil Joe Biden no podía ser la ex-
cepción: desde hace poco más de 15 días  
ha acentuado una agresión fundamen-
talmente mediática contra la Revolu-
ción Cubana, mientras su gusanera in-
terna fracasó veloz y estrepitosamente 
en sus intentos de desestabilización.

Es la misma historia reciclada una 
y otra vez: intentos desesperados por 
subvertir el orden que rápidamente se 
desinflan por carecer de respaldo po-

pular, aunque son magnificados por 
los mercenarios de la comunicación y 
por nefastos personajes tarifados como 
la traidora a su propia sangre Michelle 
Bachelet, siempre presta a hacerle el 
coro a sus amos imperiales, así como 
artistas devaluados como Rubén Bla-
des o de tercera como un tal Juanes, a 
quien hasta en su propio país, Colombia, 
desprecian.

El resultado, de igual forma, siem-
pre es el mismo: sonoras derrotas pro-
pinadas por un pueblo cubano siem-
pre dispuesto a defender a cualquier 
costo lo que tanta sangre y sacrificio 
les ha costado. Son las agresiones de 
siempre, con las ya acostumbradas y 
contundentes respuestas en Cuba, Ni-
caragua y Venezuela. Por eso, ¡jamás 
podrán vencernos!

jimmylopezmorillo@gmail.com
Caracas

La obsesión              Jimmy López Morillo

De Cuba solo se puede hablar con 
la más alta estima y admiración. 

Lo sabemos y lo sentimos quienes 
apoyamos su Revolución, su ejemplo 
de resistencia, su capacidad inmensa 
de innovación y su creatividad para 
afrontar el persistente crimen de lesa 
humanidad que, desde hace más de 60 
años, perpetra el Gobierno de Estados 
Unidos contra el pueblo de José Martí 
y de Fidel Castro.

Como hemos aprendido en Vene-
zuela, las medidas coercitivas uni-
laterales, ilegales por definición, 
son concebidas de tal forma que 
incluso apuntan a detalles míni-
mos que sirvan para destruir las 
posibilidades de bienestar de un 
país. No son solo disposiciones de 
amplio bloqueo al transporte, a 
las transacciones comerciales y 
financieras, son también detalla-
da persecución y vigilancia sobre 
empresas que, por ejemplo, puedan 
suministrar reactivos y químicos 
para la fabricación de medicinas, 
para la agricultura, para la refina-
ción del petróleo y para el procesa-
miento de alimentos.

Aun bajo estas condiciones, Cuba ha 
sido capaz de elevarse como sociedad 
hasta alcanzar índices de desarrollo 
humano que solo pueden exhibir paí-
ses de economías muy fuertes y que 
los propios Estados Unidos no pueden 
igualar.

A pesar del intenso bloqueo a que 
está sometida, Cuba ha desarrollado 

cinco vacunas para hacer frente a la 
pandemia del Covid-19, a la vez que 
ha brindado la solidaridad de sus 
equipos de medicina y enfermería a 
países de África, América Latina y el 
Caribe, Asia y Europa.

En el más absoluto contraste con 
la solidaridad activa de Cuba, Esta-
dos Unidos ha incrementado su pre-
sión a otros países y empresas para 
imposibilitar que Cuba adquiera 
máquinas de respiración, jeringas y 
otros elementos médicos que requie-
ren para enfrentar la situación de 
pandemia.

Es una hipocresía grosera que el 
gobierno de Joe Biden alegue que se 
requiere intervenir a Cuba porque 
el país del Caribe alcanzó la cifra de 
1.600 muertes. Estados Unidos ha re-
gistrado 600 mil muertes en lo que va 
de pandemia y cerca de 200 mil han 
ocurrido durante la Administración 
del propio Biden.

Repito que de Cuba solo se puede 
hablar con  la más alta estima y admi-
ración. Este es un hecho que va más 
allá de quienes la apoyamos abier-
tamente. Aunque no lo confiesen de 
forma cotidiana, hasta los enemigos 
de Cuba se ven obligados a reconocer 
que es mucha la valentía, la gallardía, 
la resistencia y la creatividad de este 
pueblo siempre heroico.

¡Con Cuba, hasta la victoria siempre!

@filoyborde
Caracas

Trazos de Iván Lira
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T/ Prensa Latina
Roma

La 78 Muestra Internacional 
de Arte Cinematográfica de 

Venecia estará precedida por la 
presentación de dos filmes en 
una jornada preinaugural el 31 
de agosto próximo, informaron 
ayer sus organizadores.

La Sala Darsena del Palacio 
del Cine será la sede de la vela-
da, durante la cual el público 
asistente podrá disfrutar de 
la cinta La Bienal de Venecia: 
el cine en tiempos de Covid-19, 
un diario de la anterior edición 
del festival filmado por Andrea 
Segre.

A continuación será la 
proyección de una nueva co-

pia restaurada de Por gracia 
recibida (1971), largometra-
je escrito, dirigido e inter-
pretado por Nino Manfredi, 
a quien rendirá tributo el 
certamen al conmemorarse 
este año el centenario de su 
natalicio.

La 78 edición del evento cine-
matográfico se extenderá del 
1 al 12 de septiembre próximo 
bajo la dirección de Alberto 
Barbera.

El realizador coreano Bong 
Joon-ho presidirá el jurado 
que otorgará el León de Oro a 
la mejor película y demás pre-
mios oficiales, en tanto Madres 
paralelas, obra en concurso 
dirigida por Pedro Almodóvar, 
fue escogida para la apertura.

El autor también es músico graduado en el conservatorio del Sistema de Orquestas

El ingeniero venezolano, 

ganador de dos grammys 

latinos, ha realizado 

grabaciones y giras 

Internacionales con los 

Maestros Gustavo Dudamel, 

Claudio Abbado, Luciano 

Pavarotti, Daniel Barenboim 

“Pacho” Flores y Edicson Ruiz, 

entre otros artistas 

y orquestas

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Andreína Gómez
Caracas

Y
a está disponible para 
el público en general el 
libro 100% Productor 

Musical, escrito por el ingenie-
ro de sonido y productor musi-
cal Danilo Álvarez, ganador de 
dos Latin Grammy. De acuerdo 
a una nota de prensa, el autor 
sacó provecho de las imposicio-
nes generadas por la pandemia 
y creó esta recopilación con 
más de 200 páginas cargadas de 
términos y conceptos de audio, 

música, locaciones, marcas y 
personalidades del mundo au-
dio profesional.

FINES DIDÁCTICOS
De trata, en resumen, de una 

guía especializada para estu-
diantes, aficionados y profesio-
nales, que además aplica para 
otros campos de trabajo como 
edición, mezcla y creación de 
proyectos audiovisuales

Este libro nace también de 
la pasión con la que Danilo Ál-
varez ejerce en el campo de la 
docencia. Además de su trabajo 
como realizador de importantes 
discos de música académica, 
lleva varios años compartiendo 
sus conocimientos y experien-
cias por medio de talleres, char-
las y clases magistrales.

Productor musical e inge-
niero de grabación y sonido, 
Álvarez también es músico 
graduado en el Conservatorio 
Superior de Música Simón Bo-
lívar, ha sido galardonado dos 
veces por la Academia de los 
Latin Grammy como ingenie-
ro de sonido y productor mu-
sical. Es cofundador y produc-
tor musical de los sellos DAG 

Klassical y del sello europeo 
IMM Klassik.

Con una amplia experien-
cia en la grabación de orques-
tas sinfónicas a lo largo de 15 
años trabajando en el Siste-
ma Nacional de Orquestas y 

Coros de Venezuela, fundado 
por el Maestro José Antonio 
Abreu; aquí desarrolla el co-
nocimiento de un extenso re-
pertorio musical para orques-
tas sinfónicas en todos los 
géneros.

Álvarez ha tenido el privile-
gio de participar en grabaciones 
y giras Internacionales con los 
Maestros Gustavo Dudamel, 
Claudio Abbado, Luciano Pava-
rotti, Daniel Barenboim, Fran-
cisco “Pacho” Flores, Edicson 
Ruiz, Christian Vásquez, Juan 
Diego Flores, Lank-Lank, Yuya 
Waing, Cynthia Millar, Philips 
Glass, Morris Northcutt, Alexis 
Cárdenas, Efraín Oscher, James 
Strauss,Orquestas Sinfónica Si-
món Bolívar, Los Angeles Phil-
harmonic, Orquesta Sinfónica 
Venezuela, Orquesta Filarmó-
nica de Caracas y la Orquesta 
Sinfónica Gran Mariscal de 
Ayacucho entre otros.

También ha desarrollado su 
trabajo como ingeniero de so-
nido y productor en diversos 
países entre los que se cuentan 
Portugal, España, Francia, 
Inglaterra, Alemania, Norue-
ga, Rusia, Finlandia, Croacia, 
Luxemburgo, Hungría, Suecia, 
Suiza, Italia, Austria, Turquía, 
Omán, Colombia, Brasil, Chile, 
Argentina, Uruguay, México, 
USA, China, Japón, Corea y 
Venezuela. Se ha destacado en 
prestigiosos eventos como Los 
Proms en Londres, Festival 
de Salzburgo, Temporada de 
ópera de Bogotá, Temporada 
de ópera alla Scala de Milán 
y Temporada Beethoven en el 
Walt Disney Concert Hall Los 
Ángeles. 100% Productor Musi-
cal se puede obtener en su ver-
sión digital y física en tiendas 
Amazon.

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

La GAN (Galería de Arte Nacio-
nal) presentará la exposición 

fotográfica Fractales, una pro-
puesta del reconocido fotógrafo 
venezolano, Félix Gerardi García, 
que estará disponible para el pú-
blico en general desde el 23 de julio 
a partir de las 11:00 am.

En esta exposición dialogan 
40 obras fotográficas de gran 
formato, cuyos originales se cap-
taron con un teléfono celular, he-
rramienta que usa el autor para 
mostrar una particular pers-
pectiva de Caracas, desde los re-
flejos de las alcantarillas, calles 
y avenidas.

El reportero gráfico Félix Ge-
rardi García tiene una trayecto-
ria profesional de más de 35 años 
en el campo. Ha incursionado en 
las diferentes temáticas del do-

cumentalismo, publicidad y, por 
supuesto, el fotoperiodismo, área 
que lo ha llevado a concentrarse 
especialmente en el registro de 
las diferentes manifestaciones 
culturales del país.

Entre los reconocimientos que 
ha recibido por trabajo destacan 
el Premio Nacional de Cultura, 
mención Fotografía (2010), Pre-
mio Nacional de Periodismo, 
mención Fotografía (compartido) 

en dos ocasiones (2015 y 2017) y 
Premio Alianza Francesa (2014) 
por un proyecto de juegos infan-
tiles tradicionales, entre otros.

Gerardi, invita a todos aquellos 
amantes de la fotografía que visi-
ten esta muestra que los llevará a 
conocer la ciudad desde otro án-
gulo, aquel que nos muestra que 
lo que es arriba es abajo.

De acuerdo al artista, para po-
der llevar a cabo este gran pro-

El certamen rendirá homenaje en esta edición a Nino Manfredi

Anuncian filmes para jornada 
preinaugural del Festival de Venecia

La muestra de Gerardi cuenta con la curaduría de Juan Calzadilla y Félix Hernández

La Galería de Arte Nacional ofrece una visión 

de Caracas descompuesta en Fractales

yecto contó con un gran equipo 
de trabajo de la FMN (Fundación 
Museos Nacionales) liderado por 
su presidente Clemente Mar-
tínez, además de Ernesto José 

Gómez y los encargados de la cu-
raduría Félix Hernández y Juan 
Calzadilla, entre otros profesio-
nales que participaron en este 
gran proyecto.
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Serán 234 kilómetros, incluyendo cinco pasos de montaña

Ciento treinta corredores 

animarán la prueba de 

carretera en tierras niponas

T/ Redacción CO
F/ Cortesía IND
Caracas

E
l ciclista yaracuyano 
Orluis Aular, uno de los 
primeros clasificados 

olímpicos de Venezuela, suma 
cinco días en suelo japonés 
donde espera “completar una 
exigente ruta y hacer una bue-
na presentación” en nombre 
del país en el marco de los Jue-
gos Olímpicos de Tokio, este 24 
de julio. 

El pedalista es el único re-
presentante olímpico del Caja 
Rural RGA de España, equipo 
profesional en el que suma par 
de campañas en suelo europeo. 
Arribó a suelo nipón el pasado 
quince de julio, un escenario 
que conoce bien y donde forjó 
a pulso y victorias su cupo a 
la magna justa deportiva tras 
una excelente campaña 2019 
que le permitió hacerse con 
el título del JPro Tour en de-
fensa de los colores del Matrix 
Power Tag. 

“Le mando un fuerte abra-
zo y saludo a toda mi gente de 
Venezuela y de Yaracuy. Ya es-
tamos aquí, alistando todo lo 
que se viene para poder hacer 
un buen papel en esta exigente 
prueba de 234 km que confor-
ma la ruta de los Juegos Olím-
picos. Estar aquí nuevamente 
es especial pero más aún lo es 
poder correr una competencia 
a este nivel con tantos atletas 
increíbles”, contó desde Japón 
el esprinter de 24 años. 

Serán 234 kilómetros a reco-
rrer el sábado 24 de julio (des-
de las 10:00 pm del viernes 23 
de Venezuela) y cinco pasos 
de montaña en un perfil que 
se asemeja más a una etapa de 
una de las grandes Vueltas que 
a una clásica olímpica, y que 
tendrá como escenario el Cir-
cuito Internacional Fuji, una 
de las plazas de mayor prestan-
cia para carreras de la Fórmu-
la 1 en la actualidad. 

Orluis cumplió con el quinto 
criterio técnico de clasifica-
ción olímpica, el de cuotas por 
nación de la Unión Ciclística 
Internacional, que contempla 
el pase para Tokio 2020 de los 
países ubicados entre los pues-
tos 33 y 50 del ranking. 

GRANDES RIVALES
“El 2019 fue un gran año para 

mí. Conozco Japón muy bien, 
sé lo que es correr acá con esta 
temperatura, aunque será muy 
interesante poder vivir la ex-
periencia de unos Juegos Olím-
picos”, destacó el criollo, quien 
selló el boleto a Tokyo el pasa-
do 20 de octubre de 2019 cuan-

do se situó en la décima casilla 
de la Japón Cup (Utsunomiya-
shi) Cycle Road Race, sumando 
así 35 puntos que ratificaron a 
Venezuela en el puesto 41 del 
ranking de naciones con 947 
unidades, además de acredi-
tarse el título de campeón de la 
clasificación general del JPro 
Tour amén de siete victorias 

de 22 posibles que componen la 
carrera nipona, números que 
le dieron el título en suelo asiá-
tico y un total de 157 puntos de 
los 451 que acumuló en su cuen-
ta personal. 

Ciento treinta corredo-
res animarán la prueba de 
carretera en Tokio, una en 
la que habrá una marcada 
presencia latinoamericana 
comandada por el equipo 
colombiano donde resaltan 
nombres como el de Rigo-
berto Urán y Sergio Andrés 
Higuita (EF Nippo); Este-
ban Chaves (Bike Exchan-
ge), Nairo Quintana (Arkea 
Samsic). Además, Richard 
Carapaz, campeón del Giro 
Italia 2019, quien encabeza 
el equipo ecuatoriano. 

Estados Unidos competirá 
con Lawson Craddock (EF 
Education - Nippo) y Brandon 
McNulty (UAE Team Emira-
tes), mientras Canadá estará 
representada por los vetera-
nos de Río 2016 Mike Woods 
y Hugo Houle. Costa Rica, 
México, Guatemala, Argen-
tina, Perú, Panamá y Vene-
zuela completan la cuota de 
América en la ruta olímpica 
de Tokyo 2020. 

Decisión tomada en la sesión 138 del ente

El COI reconoce al sambo 
como deporte olímpico

T/ Redacción CO
F/ Cortesía IND
Caracas

La Federación Internacio-
nal de Sambo (FIAS por 

sus siglas en inglés) ha obte-
nido el pleno reconocimiento 
del Comité Olímpico Interna-
cional (COI). Esta decisión se 
tomó en la sesión 138 del ente, 
celebrada en Tokio, Japón, en 
vísperas del inicio de los Jue-
gos Olímpicos. 

Se une a la lucha, el boxeo, 
judo, esgrima, taekwondo y 
karate (sólo en Tokio), como los 
deportes de combate que tienen 
reconocimiento del COI.

“Esto es un verdadero logro 
para nuestro deporte y para 
toda la familia del sambo na-
cional e internacional. Han 
sido años de trabajo, de esfuer-
zo y de mejora continua que 
en el caso de Venezuela han 

venido acompañados de resul-
tados en todos los niveles y en 
todos los continentes”, expre-
só César Arteaga, presidente 
de la Federación Venezolana 
de Sambo.

Recientemente hubo una 
épica actuación nacional en 
el Campeonato Panameri-
cano celebrado en Villavi-
cencio, Colombia, donde el 
equipo criollo logró 20 meda-
llas (6 de oro, 6 de plata y 8 
de bronce) y el primer lugar 
del cuadro general integrado 
por 12 naciones. 

La FIAS recibió un recono-
cimiento provisional del Co-
mité Olímpico Internacional 
en 2018 y en junio de 2021, la 
Junta Ejecutiva del COI deci-
dió recomendar a FIAS para 
el reconocimiento permanen-
te, el cual fue otorgado este 
20 de julio en la sesión 138 del 
organismo. 

DETALLES
La palabra Sambo es un 

acrónimo de la romanización 
“samozashchita bez oruzhiya. 
Es un deporte que se originó 
en la URSS en 1938 y constituye 
en muchos sentidos un híbrido 
entre judo, jiu-jitsu, lucha hap-
sagai Yakut, trynta moldavo, 
chidaoba georgiano y muchos 
otros estilos nacionales. Ini-
cialmente, surgió como un sis-
tema de combate para armar al 
ejército y las fuerzas del orden, 
y después de la guerra, se en-
focó en el ámbito deportivo”, 
reseña la FIAS. 

“Al principio, la misión pare-
cía imposible, sin embargo, los 
esfuerzos conjuntos nos permi-
tieron lograr el reconocimien-
to. Esto fue posible en gran 
parte gracias al trabajo bien 
coordinado de las federaciones 
nacionales y continentales de 
sambo y de nuestros patroci-
nadores”, explicó Vasily Shes-
takov, presidente de la FIAS. 

En 2017, la Fundación María 
Guedez, proyecto homónimo 
de la atleta venezolana más 
representativa de este depor-
te internacionalmente, dio un 
paso clave hacia el reconoci-
miento del sambo como depor-

te olímpico contemporáneo con 
la FIAS, luego de recibir por 
parte de “Peace and Sport” el 
galardón “En memoria de Guo 
Chan: Golpe de Coeur”, gracias 
a su labor de promoción del de-
porte y los valores en el país, 
algo que se replicó automática-
mente después en el mundo, de-
jando claro que el sambo no es 
un deporte meramente ruso. 

Guedez, hoy radicada en 
Francia, empujó este proyecto 

justo después de proclamarse 
campeona mundial adulto en 
2015, una competencia en la 
que colecciona además otras 
cinco medallas de bronce, un 
oro y dos bronces más en la 
categoría juvenil ha sido pen-
tacampeona panamericana, 
reina de los World Martial 
Arts y medallista en los Sport 
Accord World Combat Games 
y en los Juegos Mundiales 
Universitarios
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Una sola bandera: Caracas
El compromiso de los precandidatos y precandidatas del Partido Socialista Unido de Venezuela es asumir las banderas  

de la Revolución Bolivariana en unidad, dando fiel cumplimiento al legado del Comandante Hugo Chávez y dejar en el pueblo  
la decisión de elegir a quien lo representará como alcalde o alcaldesa de la ciudad de Caracas.


